
 

  

R5 保育教育に関する保護者アンケート結果（回答率 65％） 



 

 

 

  



 

 

  



 

  



 



19【自由記載】お子さんの成長に対する喜びの声や成長への願いをお聞かせください 28 件の回答 

 

・自分でやろうとする気持ちがたくさん見られるようになった！言葉も沢山覚え沢山お話してくれるすごく成長を

感じた！ 

・自分で出来ることが沢山増えた！ 

・親の私達が知らないうちに上手にお絵描きしたりお友達とお話してる様子を見るととても嬉しくなります。 

・家での会話で〜君が〜ちゃんが〜先生がと詳しくお話してくれるようになり、日々楽しく過ごしているのがよく

分かります。次は年長さんなので、色々な場面で意欲的に取り組んでくれるといいなと思います。 

・まわりの子や上のクラスの子が優しく声を掛けてくれるからなのか、弟への接し方がお兄さんっぽい時があり

驚いています！ぱんださんの時の発表会は不動だったのですが、ダンスも踊れるようになって、歌も歌える所

を見れました!虎舞のお囃子も頑張ってる所を見れて嬉しかったです!給食も偏食だったのですが、先生が褒

めてくれるので、苦手な食べ物を食べてくれて安心しています!家でも得意げに食べるようになってきました! 

・この 1 年間、担任の先生をはじめ、たくさんの先生方にとてもあたたかいご指導をしていただき、たくさんの成

長を見ることができました。本当にありがとうございます。特に食に関しては大成長し、初めてのメニューもチ

ャレンジしてみたり、給食センターの人のことを考えて完食できるように頑張ったりと、本当に 1 年間で大きく

変わりました。先生方がいつもよく見てくださっていて、褒めてもらったり、やる気スイッチをうまく入れてもらっ

たりと、先生方のおかげで給食を通じて本人の自信にも大きくつながりました。 今までは、遊ぶ時やクラスル

ームで過ごす時間は個人プレイタイムが多かったのかなと思います。きりん組に進級したら、大切なお友達と

の関わり方を学び、それを通じてまた成長してくれたらいいなと思います。 

・園に通うまで特に好きな遊びなどもなく家でもできることが限られていたので、伸び伸びと色々な経験をさせ

て頂いてるおかげで工作など好きな遊びを見つけられ、発想もとても豊かに成長していると思います。 

・これからも子ども主体の園行事など、のびのびと過ごしてほしいです 

・人見知り、内気な性格で中々周りに溶け込めなかったり積極的に遊びに参加したりすることが難しいかなと

思っていましたが年齢が上がるにつれて先生方やクラスのお友達と一緒に遊んだり自分から色々とお話しを

したりしているようで安心しています。他にもトイトレだったりお箸の練習など保育園でたくさん出来ることが増

えてとても感謝しています。とくに今年度は出来ることがたくさん増えてとても成長を感じられました！まだ保

育園に通い始めて数ヶ月ですが毎日の連絡帳だったり掲示物で楽しんで通っている姿がみられて安心です

🌼 

・年中になり、学びの場が多くなりました。たくさんの経験をさせていただき、本人の個性や意見に先生方がよく

耳を傾けてくれて、心の充実、成長を感じられる毎日でした。 

・お世話されてるだけだった頃に比べると、お片付けができるようになったり、トイレの練習をしたり、給食をが

んばって食べたり、生活がひととおりできるようになってきたのが成長です。先生方の上手な声かけ、誘導の

お陰です。 

・今年 1 年は、年長としてたくさんの経験をしながら成長していると感じました。子どもの興味、関心を大切に意

欲を持たせながら指導いていただき感謝です。園での学びが家庭生活にも繋がっていると感じました。ありが

とうございました。 

・家庭ではないような色々な学びや刺激が園にはあり、日々できることが増えていっていることはとてもうれしく

思います。 

・出来ることが増えて毎日楽しく通えてます、先生が大好きなので行き渋っても車から先生が見えると喜んで車

から降りたりします、感謝してます！ 

・ぞう組になってからは特に、トイレができたり、自分から進んでやることが増えたと思います。 

・一人っ子のため家庭では我慢することが少ないのでお友達との関わりが心配でしたが、自分を押し通し過ぎ

ずお友達の言うことも受け入れている様子を聞いて、心の成長を感じました。 



・毎日寝る前に、保育園の話を楽しそうにしてくれるので、親として嬉しく思います。また、トイレも少しずつ覚え

てきて成長を感じます。子どもをみると先生方の優しさと愛が伝わってきます。 

・3 年間で出来ることがいっぱい増えてすごく成長したと思っています。 

・この一年で自分でできることが増えて、身の回りのことに意欲的に取り組むことができるようになりました。ま

た、言葉で自分の思いを上手に伝えられるようになり、お友達との関わりも増えてきたようで嬉しいです。保育

園に行きたくないということも多いですが、いざ登園すると活動を楽しんでいる様子がうかがえるので、来年度

も楽しく通ってほしいです。 

・家庭ではできないような事をたくさん経験できたと思います。お友達や先生、地域の方々との関わりを通じて

人間的にも成長できたと思います。 

・トイレトレーニングや、偏食など家庭ではあまり上手くいかなかった事が先生方の丁寧なご指導、励ましのお

かげで改善しつつあります。いつも感謝しております。 

・日に日にできる事が増えてきて、保育園で色んな体験をさせてもらってるからだと思います！これからも感情

表現豊かに健やかに育って欲しいです。周りの子たちに愛せて、愛される子になって欲しいです！ 

・年長の 1 年様々な行事スケジュールを見た時は、取り組めるのか不安でいっぱいでしたが、その都度成長し

た姿を見せてくれて嬉しく思いました。こども園での経験からこれからも色々なことにチャレンジして欲しいと思

います。 

・早いうちから保育園に預けることを周囲からは反対されたりもしましたが、日々少しずつ成長していく姿をみ

て、反対してた人たちも、保育園に通わせて正解だったねと言ってくれています。最近は、友達の名前を呼ん

だりしているのを見て、お友達と一緒に成長していく姿を見ていけることに幸せを感じています。 

・出来なかった事が出来るようになったり、直してほしいなぁと思ってた事がいつの間にか直っていたり、成長

が目に見てわかります。見守ってくださってる先生方には感謝でいっぱいです。 

・仲良しのお友だちと遊べるのが楽しいみたいで良かったです。先生方にも心を開いてほしいなぁと思います。

これからもいろんなことにチャレンジしてほしいと思います。 

・洗濯物を畳んでくれたり、お箸が上手に使えるようになりました。 

・振り向けばあっという間に成長していく子どもたち。そんな中でも定期的に身体測定を行なっていただいたり、

クラスごとの交流を生み出しながら、年齢ごとに成長を見ることのできる機会をいただいてうれしく思います。

また、帰宅後に「今日はこんなことして遊んだよ」「できたんだよ」とお話してくれたり、大事そうに持って帰って

くるお花や葉っぱや制作物を見て、成長を感じていました。１年ごとのアルバムもたまに見返すと、こんなに大

きくなったのだなと振り返ることができました。先生方には感謝でいっぱいです。最後の１年ものびのび過ごす

ことができますようにと願っています。 

 

 

20【年長児保護者のみ記載】小学校への就学に際して何かご不安な事がありますか 5 件の回答 

 

・特にありません 

・「教わること」があまり好きではないので、素直に授業を受けることができるのか少し不安です。 

・正直、不安なこともあるけど期待と楽しみの方が大きいです。 

・勉強についていけるか不安ですが、不得意なことの指摘ばかりでなく得意なことをたくさん褒めて成長を見守

りたいと思います。 

・小学校へ入ると、園での生活から変化が大きいと聞いています。年長さんの一年の間にできることは準備を

しておきたいと思いながら、何から始めたらよいのかもまだ情報収集できずにおります。 

 

 

 



 

21【自由記載】その他なんでも宜しいのでご意見ありましたらお聞かせください 20 件の回答 

 

・もう少し自分の子に目を向けてほしかったです。家庭で楽しかったことより嫌だったことを話すことが多かった

です。 

・誕生日会参加出来ないことがあるので去年みたいに動画があれば嬉しかったかなぁと思いました。 

家で何かあると先生に教えると言うので普段から子供達の話をよく聞いて優しく接してくれているんだなと感じ

ています。いつも有難うございます 

・いつも息子の成長を一緒に喜んでいただけ、本当に嬉しかったです。どの先生もとても優しく、些細な相談も

親身に聞いて対応して下さったり、毎回主人とかまいしこども園に通わせて良かった！と言っています。また

親が参加できる行事をたくさん企画していただたり、YouTube やホームページのブログで園での様子を公開

していただき、息子の園で過ごす様子が見れることはとてもありがたかったです。（離れて暮らしている祖父母

も毎回楽しみに見ていました）この 1 年間ありがとうございました。 

・いつも本当にお世話になっております。先生方、お友達に恵まれ毎日楽しそうに通って色々な経験をさせて

貰って成長をしている姿を見て感謝の気持ちでいっぱいです。今後ともよろしくお願い致します。 

・姉妹ともに日々色々な成長がみられて本当に嬉しく思っています🌼2 人とも楽しんで通えているようなので

本当に感謝です😊！相談したいことや悩みだったりも忙しい中、いつも話を聞いてくださり本当にありがとう

ございます✨️ 

・あまり他の園と比べることはありませんが、釜石よいさなどの市内行事では、かまいしこども園の子供達は豊

かな表現力があると思いました。みんなが同じ事を同じように従ってやる、だけでは感じない、個々の輝き？

きらめき？表現力が育ってるとすごく感じる気がしました。普段の生活がにじみ出ていると思いました。 

・連絡帳のオンライン化、絵本や体操服などの指定購入品の減少など、保護者としては、負担が少なく便利に

なりました。今後も先生方の無理のない範囲で、新しい内容を導入していただければと思います。 

・わが子の様子を見ていると先生方が様々工夫しながら指導されている事が伝わってきました。かまいしこども

園でしか経験できない事もたくさんありました。虎舞、新巻鮭作り、お茶、先生とこどもたちが作り上げたお店

屋さん、等どれもいい経験です。最高の思い出になりました。 

・感染症が出た時にクラスで何人とか、それが無理なら未満児で何人などと貼り出しがあるとわかりやすいなぁ

と思います。 

・住んでいる地域のこども園にするかとも悩んだのですが、かまいしこども園に入園させて本当によかったで

す。 

・様々な体験の機会をご準備いただいた先生方には感謝しかありません。ありがとうございました。 

・来年度も、保育参観やハッピースマイルデーなど親も参加する行事を楽しみにしてます。 

・こども園に入れて先生方に出会えて良かったです・ 

・姉弟ともに毎日楽しく通っております。先生方、いつもありがとうございます。3 人目も入園予定なので、その

ときはよろしくお願いいたします。 

・土曜日とか、お休みが必要な日は 1 ヶ月前くらいに教えてもらえたら助かります💦 

・0 歳からずっと通い、泣く時もありましたが、卒園式であんなに号泣する程、こども園が大好きだったんだなと

改めて実感しました。先生方には、3 人本当にお世話になりました。感謝の気持ちでいっぱいです。本当にあ

りがとうございました。さみしい（泣） 

・情報共有の面でも先生方にはたくさんご協力いただきましてありがとうございました。行事ごとはいつもダイナ

ミックで、こども園らしさ全開なところが大好きでした。親子で楽しい園生活を経験できました。また、給食では

なかなか食べれるものがなくご面倒をおかけしました。おかげさまで完食できるまでになりました。家でも野菜

を少しずつ食べるようになりました。園長先生をはじめ先生方、園に関わるすべての皆様に感謝いたします。

お世話になりありがとうございました。 



・毎日、おがスマで、日々の様子を教えてもらって感謝です。毎日夕がたになると、連絡帳を見ることがたわた

しの楽しみになっています。それだけではなく、玄関には毎日日記が書かれており、、先生方の「伝えたい」と

いう想いを感じ、とても感謝しています。本当に安心して仕事ができているこの環境に感謝しています。子育

て一年生ですので、ご迷惑をかけることが沢山あると思いますが、親子共々これからもよろしくお願いします。 

・泣き虫でメンタルが弱いです。まだ恥ずかしがりやです。家では怪獣で赤ちゃんになります。 

・先日たまたま避難訓練に遭遇する機会がありましたが、みんなでスムーズに階段にのぼり、小さな子を抱っ

こして一人づつあげている姿を拝見しました。震災の体験をふまえた日頃からの防災への取組みに、涙がでそ

うでした。家でも子どもは「地震がきたら、高いところへ逃げるんだよ」と自分から話してくれます。熱心な取組

に感謝申し上げます。また、日頃から子どもたちの自主性を大切に、楽しさを大切に、様々な催しや取組みも

企画していただいて、とてもありがたくうれしく思っていました。いつもありがとうございます。 


